

Mercosur evaluaría reingreso de Venezuela tras elecciones

TRATADO. *Cancillería brasileña podría avalar reincorporación de Caracas al bloque si el Gobierno desarrolla los comicios en forma transparente.*

Agencias

El Gobierno de Brasil llamó a Venezuela a desarrollar las elecciones presidenciales del próximo 28 de julio de manera transparente y con resultados reconocidos por todo su espectro político; ello como un antecedente clave que podría avalar la reincorporación de Caracas al Mercosur.

“Brasil quisiera que Venezuela se reintegre al Mercosur y a la comunidad internacional como un todo”, dijo ayer la secretaria para América Latina y Caribe de la cancillería brasileña, Gisela Padovan, en alusión a la posible vuelta del país al bloque en el cual permanece suspendido desde 2017 debido a la falta de ratificación de muchos de las normas internas de la entidad y también por violaciones a la llamada cláusula democrática.

“Los venezolanos deben hacer la parte de ellos, que son las elecciones, y que sean reconocidas sobre todo por los propios venezolanos”, añadió la autoridad, señalando que, si aquello no ocurre, lo más seguro es que no se levanten las sanciones que pesan sobre el país caribeño. En esa línea, anticipó que es probable que una misión parlamentaria del Mercosur (Parlasur) pueda participar como observadores de los comicios.

“Queremos un Mercosur de seis”, recalzó Padovan, señalando que el anhelo del organismo es que, además de sus fundadores (Argentina, Uruguay, Brasil y Paraguay) pue-



EL PRESIDENTE LULA VISITARÁ BOLIVIA LA PRÓXIMA SEMANA.

dan también plegarse Bolivia y la propia Venezuela.

MILEI Y BOLIVIA

La preocupación de la Cancillería brasileña estuvo también puesta ayer en el anuncio hecho por el presidente de Argentina, Javier Milei, de que no asistirá a la cumbre de Mercosur la próxima semana en Paraguay, aunque -en la misma fecha- sí concurrirá a un congreso de políticos conservadores en Camboriú, donde incluso podría reunirse con el exmandatario Jair Bolsonaro.

“Políticamente, es lamentable que no esté presente, pero es una decisión soberana”, dijo Gisela Padovan, quien recordó que -de todos modos- Argentina estará representada

por su canciller Diana Mondino, y que “la sustancia de la cumbre no será afectada”, considerando que la agenda de la entidad ya está consolidada independiente de las ausencias temporales de alguno de los mandatarios.

La diplomática agregó que “Brasil no recibió ninguna comunicación oficial sobre la visita” que Milei realizará a la Conferencia de Política de Acción Conservadora, que reunirá a la ultraderecha de ese país, noticia que se conoce en medio de una dura polémica entre el presidente trasandino y su par Lula da Silva, quienes antagonizaron duramente a través de entrevistas y redes sociales por sus posiciones ante la reciente crisis de Bolivia.

Precisamente hasta ese país concurrirá la próxima semana el jefe de Estado brasileño, con el fin de fortalecer las relaciones con Bolivia y tratar con el Gobierno de Luis Arce temas energéticos, de seguridad fronteriza, comercio y medioambiente.

“No está prevista una reunión con Evo Morales, con quien Lula tiene una excelente relación”, precisó la secretaria para América Latina y Caribe de la cancillería brasileña, quien sí adelantó que la visita permitirá a Lula reiterar un “decisivo apoyo a la democracia boliviana”, tras el “intento de golpe de Estado” ocurrido la semana pasada, cuando un grupo de militares se alzó contra Luis Arce.

CE